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■ 2020年 12月議会採決表（○＝賛成、×＝反対）
　※市長提出議案 44 件のうち 42 件に賛成 (95%)、 2 件に反対（5%)

共産 民主
改革 公明 さいたま

自民
自民
さいたま

自民
彩成会

令和 2 年度市一般会計補正予算（第 18 号） × ○ ○ ○ ○ ○
市議会議員の議員報酬、
期末手当及び費用弁償に関する条例の一部改正 × ○※ ○ ○ ○ ○※
準用河川油面川排水機場設備工事請負契約 ○ ○ ○ ○ ○ ○
新型コロナウイルス感染症に関する検査体制の拡充等を求める決議 ○ ○ ○ ○ ○ ○
ICT を活用した家庭学習に係る通信費の
継続的な支援を求める意見書 ○ ○ ○ ○ ○ ○
新型コロナウイルス感染防止のため
20 人程度の少人数学級実現を求める請願 ○ × × × × ×※
日本政府に核兵器禁止条約の署名・批准を求める意見書をあげる
ことを求める請願 ○ × × × × ×

※…一部退席

今号は 12月 27日号と 1月 3日号の合併号です

　12月 18日、12月議会本会議でとばめぐ
み市議が議案・請願の討論に立ちました。
　とば市議は、一般会計補正予算のうち第
18号の東京2020大会都市装飾事業に対し
「気運醸成やおもてなしを理由に、記念碑や
横断幕等に8000万円もかけることは認め
られない。この予算はPCR検査や医療機関
の支援に活用すべき」として反対しました。
議員の期末手当に関する議案には「議員の期
末手当3.4カ月を3.35か月に引き下げる議
案だが、現在議員の期末手当は昨年の台風
19号の被害による市民への配慮から3.3カ
月に据え置かれているため実質0.05カ月の
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引き上げ。コロナ第3波で年を越せないと
いう市民もいるなかで事実上の引き上げは認
められない。この議案を否決して据え置き措
置を延長すべき」として反対しました。
　また、「20	人程度の少人数学級実現を求
める請願」に1万 827筆の署名が寄せられ
ていることをあげ、国の予算に市が上乗せを
して少人数学級を加速、前進させるよう求め
ました。日本政府に核兵器禁止条約の署名・
批准を求める意見書をあげることを求める請
願は、唯一の戦争被爆国日本が背を向け続け
ていることに、さいたま市として意見を上げ
るよう求めることは市民の当然の願いだとし
て、採択を求めました。

本会議 議案・請願討論

オリンピック予算をオリンピック予算を
コロナ対策に使えコロナ対策に使え
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あなたの身近な議員です

かける考え方を見直
すよう求めました。
　松村市議は校則の
見直しにあたって
は、「服装や髪型を
男女で分けて学校側
が決めてしまうの
は、ジェンダーや多
様性の視点からも問

題がある」と指摘。学校教育部長は「とても
大事なこと。校則を見直すうえで十分に配慮
する視点」と答弁しました。人権侵害やスク
ールセクハラにつながる校則の問題について
も「このような指導は看過できない」と答弁し、
問題がある認識を示しました。引き続き子ど
もの自主性や権利を大切にする校則に見直さ
れるよう求めていきます。

2016年の参議院選
挙では、駅周辺や商
業施設等に臨時期
日前投票所が設置
されましたが、見沼
区には設置されま
せんでした。市選管
は投票所への移動
が困難な市民がい

ることを承知しながら実態を把握しておらず、
「県の提言を今後の課題として投票権の保障と
投票環境の向上に努める」と答弁しました。

1 月８日号はお休みします

議案外質問（12月 7日）

　とばめぐみ市議は、総合政策委員会で有権
者の高齢化で投票所への移動が困難な人が増
加することをふまえ、県が「巡回投票所や移
動支援の実施に向けた検討が見込まれる市町
村を支援する」と提言していることを紹介し、
市の対策を求めました。

　また、片柳地域の農業用水路の暗
あんきょか

渠化と通
路改良を求めました。とば市議は、安全対策
として高いフェンスで囲われた用水路は、高
齢化で草刈りや水路清掃に苦労しているとい
う地元の声を紹介し、「見沼田圃と農業用水

を守り、住民の生活と共存していくためにも
市が維持管理に努めるべきだ」と質問。市は、
農地の維持管理を目的とした「多面的支払交
付金制度」を促進し、地元管理組合を支援し
ていくと答弁しました。

　松村としお市議は文教委員会で市教育委員
会がとりくんでいる「不合理な校則の見直し
プロジェクト」について質問しました。
　学校教育部長は校則の必要性を「中学生に
なると行動範囲も広がり思春期のなかで反発
心や問題行動が表れやすく、身なりにも関心
を持つ。問題行動への予防や対策、規律や社
会的ルールを学ぶ規範的意識の育成が重要」
と説明しました。松村市議は「中学生には自
ら判断する力を育てる、自分で選ぶ力を身に
着けることが発達段階として重要」と制限を

ジェンダー視点で
校則見直しを

文教

投票所を増やして
投票権の保障を

日常から職員配置
にゆとりを

総合政策

総合政策

　たけこし連市議は総合政策委員会で、生活
保護のケースワーカー（CW）の配置や在任
期間について質問しました。
　各区福祉事務所のCW1人当たりの平均担
当件数は83人、在任期間は平均1年10カ月、
平均年齢は28歳です。たけこし市議は「専
門性の求められる職種であるにもかかわらず、
在任期間が短い。必要な専門性を身に着ける
ことができるのか」と質問。市は「4月1日
時点で1年目の職員を在任期間0年とするた
め平均は1年10カ月だが、どのくらい福祉
課に在籍したかを示す平均在課年数は4年5

カ月である」と答弁
しました。たけこし
市議は、産休などで
欠員がでた際にCW
を補充できず、担当
件数が増えてしまう
ことを指摘。市は「欠
員になった場合、た
だちに常勤のCW
を配置することが難しいのは事実。局内や区
役所内で職員の配置替えをしてCWの職場に
職員を増やす、あるいは時期がずれても常勤
職員を増やす、会計年度任用職員を極力早く
補充している」と答えました。
　たけこし市議は「ケースワーカーに限らず、
どの部署でも同様の状況がある。市職員の人
手不足が根本的な問題だ」と指摘し、適切な
職員配置を求めました。


